



D.^a CARMEN SUAU Y MULET VIUDA DE D. ONOFRE CANALS HA FALLECIDO DIA 30 DE DICIEMBRE DE 1907 HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

Q. E. P. D.

Sus desconsolados madre, hija, hijos políticos, nieto y demás familia suplican á sus amigos la tengan presente en sus oraciones y asistan al Rosario que se celebrará hoy á las tres de la tarde, en la parroquial iglesia de Santa Cruz, seguidamente á la conducción del cadáver al cementerio y mañana á las once al oficio funeral que se celebrará en dicha parroquia.

No se invita particularmente.

El Exmo. e Ilmo. Sr. Obispo se ha dignado conceder 50 días de indulgencia á los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

La «Gaceta» A SUS ABONADOS

Deseosos de corresponder al favor que nos viene dispensando el público, y siguiendo una costumbre establecida en la Prensa local, la

GACETA DE MALLORCA
obsequiará á sus abonados con un

almanaque americano
confeccionado expresamente para ella en una de las principales casas de Barcelona.

El reparto del calendario empezará dentro de pocos días.

Además, y con el fin de dar á nuestros abonados cuantas ventajas podamos, hemos hecho una combinación que favorecerá á los que paguen la suscripción por adelantado. A los que satisfagan el importe de una anualidad les regalaremos un ejemplar del tomo 1.^o ó del 4.^o de las sabrosas

Rondales Mallorquines,
del M. I. Sr. D. Antonio M.^a Alcover, ó un ejemplar de

Flores d'ametller,
de D. José M.^a Tous y Maroto. A los que paguen el importe de un semestre les obsequiaremos con un ejemplar de

Glosades,
de l'amo Antoni de So'n Garbeta. El pago deberá hacerse en esta Administración.

Los que se suscriban á la **Gaceta** en 1.^o de año tendrán decho al calendario, siempre que satisfagan el importe de un trimestre;

Por esas regiones

Notas Catalanas

Reunión de senadores y diputados.—Divergencias entre regionalistas y naciona- listas.—Cambó eon- ciliador.

Barcelona 30 (150)

Los senadores y diputados so- liarios terminan en este mo- mento la reunión para continuar discutiendo el voto de segundo grado en las elecciones de dipu- taciones provinciales.

Los regionalistas se inclinan á aceptarlo; pero caso de que los

nacionalistas se muestren irre- ductibles respecto de la intangi- bilidad del sufragio universal, cederán estos ante Cambó quién en modo alguno quiere hágase depender la integridad del pro- yecto, de intranjerencias de los nacionalistas.

Puedo afirmar que esas diver- gencias no llegarán á producir en Solidaridad el cisma que mu- chos esperan,

Sobre INSTRUCCION PÚBLICA

Los elementos liberales, ó mejor los de la izquierda parlamentaria—pues la palabra liberal empieza á redimirse de la esclavitud en que la tuvieron los enemigos de toda verdadera libertad—han intentado hacer una campaña por la extensión de la instrucción pú- blica, procurando así dar á entender que ellos son los monopolizadores de la ilustración popular y que todos los demás—el clericado—aboren de la instrucción ó son lo que ellos llaman oscurantistas, retrógrados..

Lo primero que ocurre, ante el cebo de los iluminados liberales, es porque cuando ellos han sido poder—en España se poder quiere decir ser omnipotente—por qué no consignaron en sus presupuestos los millones que ahora piden para la instrucción popular. Desde la restauración de la monarquía á esta parte, el partido liberal ha

formado gobierno no pocas veces, y sin embargo jamás ha pensado en hacer lo que ahora pide desde la oposición. Será que todo su cebo por la instrucción pública, no pasa de ser un instrumento de oposición, pura charlatanería?

Que así es, lo demuestra, además de su inactividad desde el go- bierno, los medios mezquinos con que pretenden realizarlo que dicen es su ideal. Cinco millones! De qué sirven cinco millones de aumento para poner la instruc- ción pública á la altura á que debe estar en España?

Para llegar á tener escuelas su- ficientes en número y en calidad, á fin de ponerlos entre los pue- blos modernos ilustrados, no bas- tan cuantos millones puedan con- signarse en los presupuestos. No hay nación alguna, ni aún Alemania, que con sólo el presupuesto del ministerio de Instrucción pú- blica, tenga ni pueda tener una organización escolar suficiente pa- ra todo el pueblo.

Toda nación que pretenda hu- cer de la instrucción una función exclusiva del Estado, fracasará si la instrucción debe convertirse en función social, con la inspección gubernativa cuando más.

Bélgica es la nación que ofrece

el ejemplo más preclaro de este sistema de instrucción pública. El Estado se contenta con subvencionar toda escuela que, teniendo buenas condiciones higiénicas y pedagógicas, llega á reunir un nú- mero determinado de alumnos, siendo la subvención proporcional al número de estos. Cualquier persona puede enseñar con tal que lo haga en un local apropiado y con un método reconocido como peda- gógico. Si el pueblo otorga favor al maestro, el gobierno le subven- ciona en relación al favor popu- lar. Tan sólo donde no hay sufi- ciente iniciativa privada, funda- escuelas el gobierno.

De este modo se consigue que haya verdadera concurrencia entre los que se dedican á la enseñanza y que los maestros se inter- resen por el adelanto de sus dis- cípulos.

Ahora bien; esos redentores del pueblo español pretenden ser los verdaderos amantes de la instrucción pública y al mismo tiempo quisiéramos hacer cerrar tantas y tantas escuelas y colegios, soste- nidos—casi siempre con mejores locales y mejores maestros y personal que las escuelas públicas—por las órdenes religiosas; sólo porque en ellas se enseña la reli- gión de los padres que allí envían á sus hijos.

¿Qué pensar pues de esos libe- rales que rechazan el auxilio so- cial para la instrucción pública y creen regenerar España con 5 mi- serables millones?

Con esta serie de artículos nos proponemos presentar al Centro en plena Acción social en el Parla- mento, para que nuestros lecto- rales vean cómo los católicos pueden ir al triunfo político por el esfuerzo social.

La señora Rosa Fritz, que ha batido el récord de la escritura á máquina, por lo que respecta á las personas de su sexo, pues ha llegado á escribir 5.619 palabras en una hora, lo que dura una cantidad de noventa y tres y media por minuto, gana la triflera de cinco mil duros al año, y viaja pagando, por recorrer los Estados Unidos haciendo propaganda de una deter- minada marca de máquinas, exhibiendo el aparato y haciéndole funcionar con su maravilloso destreza.

Sin embargo de este fenomenal éxito y de su agilidad, no es el campeón mecánografo del mundo, pues se conocen otros individuos más que la superan; el que parece estar á la cabeza de los mecanografiados es el Dr. Mac Garrin. Este caballero ha llegado á escribir 207 palabras en un minuto, pero repitiendo una frase corta, arreglada por él para poder ir más deprisa. Al dictado sólo ha podido escribir, durante una hora, á 115 palabras por minuto, y durante diez minutos á una velocidad de inglés.

Los otros dos son yanquis y han llegado á escribir á razón de 101 y 99 y media palabras por minuto, respectivamente, y durante una hora seguidas de ejercicio.

Con motivo de los actuales sucesos de Marruecos, y de la intervención en ese imperio africano de las potencias, repro-

sentadas por Francia y España, han cole- gado inglés, Pearson's weekly, y recuerda una anécdota de aquél soberano para de- mostrar su carácter arrebatado.

En cierta ocasión el ministro de Ingla- terra, Sir Carlos Anna Smith, tuvo nece- sidad de hacer por cuenta de su gobierno algunas observaciones al sultán. Éste comenzó por contestar con desdén, pero co- mo el diplomático inglés insistiera con energía, furioso el soberano marroquí, ex-

clamó: —Basta ya. No quiero oírte más. ¿Sabes

usted que si me antojo hago que lo mate

á usted ahora mismo?...

—Ya lo sé; pero, si ve V.M. que sí o hicie- ra una semana más?

El soberano marroquí se levantó colérico, volvió á sentarse y... no insistió más.

Concurso de salto peligroso

En West Ham, Inglaterra, se ha verificado recientemente un concurso de saltos peligrosos, en una fiesta filantrópica á be- neficio de los hospitales de Londres.

Tratase de una carrera que terminaba con un doble salto mortal, á una distan- cia de unos veinticinco metros y me- dios.

Los concurrentes todos eran acróbatas de profesión, y el vencedor fué un tal Audi Barnell.

EXPERIENCIAS ALEMANAS

EL CENTRO Y SU ACCIÓN SOCIAL

Tenemos observado que la ma- yor parte de católicos que admiran el partido del Centro alemán, ignora casi en absoluto cuales han sido los medios para alcanzar sus grandes victorias; y sin embargo no prevechoso no es saber que victoria se han obtenido, sino con qué medios se han ganado.

Con esta serie de artículos nos proponemos presentar al Centro en plena Acción social en el Parla- mento, para que nuestros lecto- rales vean cómo los católicos pueden ir al triunfo político por el esfuerzo social.

I Origen del movimiento

Las fechas son muy precisas: el origen del movimiento en favor de una reforma obrera se remonta al año 1849. En la Asamblea na- cional de Francfort, Ketteler, el primero, llamó la atención pública sobre el formidable problema.

El vidente del siglo XIX repite sus advertencias en una serie de sermones pronunciados en Maguncia y en dos célebres folletos: «La cuestión obrera y al cristianismo». «Los católicos en el imperio ale- man.

El programa que trazaba, no dejaba nada que desechar: reorganización corporativa de la fábrica y del taller; protección legal del niño y de la mujer; limitación legal de la jornada de trabajo y des- canso dominical obligatorio; protec- ción legal de la salud y de la moralidad obrero.

Moufang, el amigo y compañero de Ketteler, desarrolló este programa en 1871, en una

reunión electoral con una preci- sión admirable.

Desde entonces, la prensa, las asambleas católicas, las conferen- cias de obispos prusianos en Ful- da, los profesores de universida- des exponen el mismo programa con una claridad siempre más lu- minosa, y con una energía siem- pre más fecunda.

Desde 1874, Windthorst decía que para los católicos había llegado la hora de tomar en sus manos la defensa de las clases obreras. El centro estaba constituido; for- maba un partido compacto, admirablemente organizado, pronto á afrontar la terrible tempestad que un odio ciego iba á levantar contra las libertades de la Iglesia y contra los principios de la fe cristiana.

Ya en 1876, el Centro inscribía en su programa electoral las pri- meras reivindicaciones en favor de los trabajadores. El año si- guiente, depositaba la primera mo- ción en pro de una legislación protectora del obrero. Era el dia de San José, el patrón de los obre- ros.

En aquella fecha, el emperador no había aun hablado. Los socia- listas, los liberales, los demócratas no tenían aun su programa so- cial. Los católicos habían tomado la delantera del movimiento.

Desgraciadamente el viento no les fue favorable: «Nosotros esta- mos separados unos de otros, como dos mundos diametralmente opuestos, y es imposible que nos entendamos», exclama Rieckert en el Parlamento. Y, más expresivo aun, añade aquel ministro: «La moción del Centro constituye una provocación al gobierno y un ata- que directo contra la política eco- nómica de los Estados confedera- dos.» «Es fácil, continuaba con una ironía de mala ley, construir con ideas filosóficas un mundo en que todo sea maravilloso, pero la vida es otra cosa que la filosofía. Si quisieremos seguir en nuestra legislación, los vuelos elocuentes del conde de Galen, llegaríamos á una realidad muy prosaica y de poco atractivo.

Los socialistas, por el contrario, eran cubiertos de flores.

Treinta años han pasado desde entonces. Las esperanzas de la primera hora se han visto sobre- pujadas. Alemania posee una legi- slación obrera de que justamente puele estar orgulloso. El mun- do entero se la envidia. La parte del león pertenece al Centro. La lucha ha sido larga y penosa.

Ha sido preciso triunfar de la intransigente oposición de los Es- tados confederados, de la oposi- ción sistemática de los socialistas, de las preocupaciones de los lib- rales, irreductibles partidarios del

laissez-faire. La historia dirá que el Centro ha merecido bien de Dios y de la Patria.

H. CETTY.
(Seguirá).

DE COLABORACIÓN

Comentarios

Prosigo vaciando mi sporta, sporta- lla ó sportula.

Los catalanes de Madrid. Ya no sé si la capital y Corte de España tiene civildad suficiente para ser con justicia calificada de *norencista*; lo que si puedo asegurar es que continúa siendo fecundísima madre de catarras.

No es necesario que sople el Guadarrama para pescarlos. En los ocho días que he permanecido allí no creo que el aire haya bajado de aquellas nevadas alturas un minuto. El ambiente no era frío ni seco. Por el contrario, Madrid se hallaba casi siempre envuelto por una poética gasa de neblina que daba cierta vaguedad, á los contornos de los objetos y el piso de las calles estaba húmedo. La temperatura no era seguramente más baja que en Barcelona ó Palma.

Pero en Madrid, para determinar si hay que encender las estufas ó embo- zarse con la capa, no se rigen por el grado de calor, sino por el calendario. Allí todo es oficial, incluso las estacio- nes. En Diciembre es indispensable arroparse bien y calentarse en las chimeneas del Congreso y del Ateneo aunque el ambiente sea primaveral.

En aquella fecha, el emperador no había aun hablado. Los socia- listas, los liberales, los demócratas no tenían aun su programa so- cial. Los católicos habían tomado la delantera del movimiento.

Desgraciadamente el viento no es una ciudad aprestada para el invierno, y esto es tan exacto que, en muchas casas, por el lugar donde las chimeneas están colocadas, puede cogérse que el arquitecto y el propietario consideran como de mera adorno ó de lujo un aditamento del edificio que en otras poblaciones se considera de capital im- portancia. En efecto, son muchos los pisos que tienen la chimenea en una de las habitaciones que dan al inde- sidia, y, por tanto, se halla casi siempre calentada por el sol, mientras carecen de ella las que dan al Norte, en las que es imposible parar un momento.

Las casas de Madrid, por el contra- rio, parecen dispuestas solo para el invierno. En cada oficina encontrareis, ó una chimenea ó una estufa. Los tea- tores, que en Barcelona no han visto jamás un aparato de calefacción, suelen estar allí en lo más riguroso del in- vierno á treinta grados centigrados.

Los hoteles, los grandes establecimientos, los cafés, las bibliotecas, los museos no se hallan nunca á una tem- peratura más baja. En algunas casas particulares se suña sin meterse en la cama.

Y así resulta que en Barcelona las gentes se resfrían en su propia casa y en Madrid en la calle. ¿Cuál de las especies de resfriados será prefe- rible, el casero ó el callejero? Hipócritas no mostró especial predilecció-

por ninguno de los dos. En el mismo caso nos hallamos el Doctor Veritas y yo, lo que no impide que uno de los segundos la haya tenido por mí.

Comprendo ciertas imitaciones. Si a mi me obligaran a estar continuamente sometido á temperaturas de 35 grados en el Congreso no pensaría sino en derribar ministerios. La ciencia habla mucho del medio ambiente; pero de seguro no ha estudiado aún una cosa tan importante como la influencia de las estufas en el origen, crecimiento y ruina de los imperios. Acaso dentro de algunos meses publicaré un tratado magistral acerca de tan importante materia, mientras tanto, estornudo.

El cine. En Madrid las fuentes públicas contiñan manando ingenio. Hay quien lo tiene en tinajas ó en odres, y hasta se dice si algún periodista lo guarda en ánforas procedentes de Italia. Por eso lo derrochan en frioleras.

Al llegar me preguntó un amigo: «Irás V. al cine?» «No sé, le respondí, es un espectáculo que no me entusiasma, aunque lo preferes a ciertas piezas... Mi amigo se echó á reír. «El cine no es el cinematógrafo, me observó; llámalo antonomasia cine á la sección del Congreso donde se reúnen Maura, los solidarios y los jefes de las oposiciones para discutir familiarmente el proyecto de Administración local. Poco después me encontré á otro amigo que me invitó á asistir al tentadero de las enmiendas y á otro que me aseguró que eran muy sosas las sesiones del congresillo y todavía á otro que me aconsejó no fuera á oír la música di cámara del Parlamento. ¡Qué gracia tiene en la villa y corte!

Asistí á una de las sesiones del cine. El espectáculo me pareció interesantísimo. Cambó ha dicho: «En el cine vencemos siempre.» Y, en efecto, jómico se trucan los papeles en aquel salón donde el hinchar la palabra constituirá el colmo de la ridiculez. Allí no sirve de nada la eloquencia. El gesto, el ademán, las inflexiones de la voz, la armonía, el número, la cadencia de los párrafos, el brillo de la frase, el sonido campanudo de ciertos trucos oratorios, todo eso que cautiva, arrastra y entusiasma en la comedia parlamentaria es moneda sin curso en aquellas conversaciones dialécticas del tentadero de las enmiendas. El que no ha estudiado bien la lección fracasa allí, aunque sea más elocuente que Castelar. En cambio, los que están enterados del asunto, los que han estudiado la cuestión debatida, sus antecedentes, su esencia, sus accidentes, sus conexiones y extensiones, se impone con su argumentación y el dominio de la materia. No sé si prosperará el sistema y será adoptado para otros proyectos de ley; pero si que si prospera el reinado del lirismo parlamentario pronto habrá finido.

El gordo.—En la calle de Alcalá una viejecita me ofreció el gordo a bien poco precio. Eran décimos del 31 de Diciembre los que tenía en la mano. Diez y seis mil pesetas por cinco, negocio redondo. Yo le pregunté si estaba segura de que era aquél el número el predestinado. Me contestó que sí. «Y, qué número es?» le dije. «Ah, señorito! No lo sé. No sé leer los números; pero le juro que sacará V. el gordo.» Más adelante encontré á otra mujer que me ofreció también el gordo. «Ya es el que han ofrecido antes» le dije: «Es el mismo número, señorito; me contéstó.

Yo pensé: «En Madrid, hasta las vendedoras de décimos tienen ingeño.»

En el mismo instante una niña desarrapada me tendió la mano escudriñándome: «Tengo hambre, señorito...» Y en la densa niebla, todo, las luces, las voces, las figuras, los colores, el ingenio y el hambre adquirían una dulce y melancólica suavidad que enfría lentamente el alma...

B. AMÉNGUAL
23 de diciembre.

De Alemania

(De nuestro corresponsal especial)

Las nuevas corrientes políticas
La vida política alemana atravesó un periodo que no puede ser más interesante para el observador extranjero.

A parte de los esfuerzos del Gobierno para mantener unidos en el bloque elementos de si diversísimos, á parte las tentativas de suscitar escándalos sin fin acerca la cuestión del modernismo, es interesante seguir la propaganda de la Unión alemana contra el Centro.

Este movimiento, llamado también catolicismo nacional, es un movimiento esencialmente conservador que tiende á debilitar la corriente democrática del Centro. Y en efecto, ¿quién podría acusar seriamente a los hombres del Centro de seguir una política antinacional?

Los Bachem, los Trimbom aman menos á Alemania que los Savigny porque no tienen los mismos entusiasmos para votar ó hacer votar los créditos para la flota, ó para el ejército; aman menos á su país porque se hayan lanzado al movimiento obrero, disputando palmo á palmo el terreno á los secuaces de la democracia socialista?

El patriotismo no se halla en cuestión, y de consiguiente no se comprende el epíteto de católico-nacional con que se adornan los adherentes á la Unión alemana.

Pero el Centro—objecan los amigos de Savigny—es un partido confesional, y un partido confesional es fuente de división del punto de vista nacional y puede acarrear daños gravísimos á la Iglesia para el día en que el partido viniese á ser derrotado.

A esta acusación responden los hombres del Centro, que este es

un partido esencialmente político y de ningún modo confesional y recuerdan los artículos publicados por Julio Bachem en las *Hojas Histórico-Políticas* en 1905, en las cuales, para demostrar que el Centro no era un partido católico, proponía que los comités electorales ofreciesen algunas candidaturas á protestantes, aún en circunscripciones en donde la mayoría fuese católica.

Es cierto que aquellos artículos levantaron un gran revuelo; cierto es igualmente que este ó aquel cura miran al Centro como la torre de marfil del catolicismo alemán y que no faltan personas que digan: «Quién no vota por el Centro, no es buen católico»; pero, prescindiendo de que semejantes expresiones no se encontraran en un órgano autorizado como la *Koellische Volkszeitung*, si otro órgano importante del Centro, si el protestantismo político, ávido de un nuevo *Kulturmampf*, intenta abrir una era de persecución católica, se comprende que los católicos miren al Centro como su única defensa posible.

Pero no son las consideraciones político-religiosas las que principalmente determinan á la *Unión alemana* en su campaña contra el Centro. Los jefes que la dirigen quisieran que el Centro se dividiese en otro, que el Ala derecha con-

servadora se uniese á los conservadores, y quedase el Centro democrático.

Una profunda evolución se inició en este sentido. Si el protestantismo no estuviese tan ávido de promover una persecución, si los recuerdos del *Kulturmampf* no fuesen tan vivos, la evolución se haría rápidamente. En Alemania, como en las demás naciones, las grandes cuestiones obreras á primera línea, y si en este momento el Centro ofrece este espectáculo singular de reunir el Ala derecha y el Ala democrática, la razón es que además de las preocupaciones económicas, hay las razones concernientes á la cuestión religiosa la cual une en un solo haz á hombres políticos y socialmente divididos.

No precipitemos los acontecimientos; mientras estos maduran, en M. Gladbach se precisan las ideas de una Alemania democrática y social. Lento es el movimiento, pero el ojo de un observador no superficial puede ya desde ahora mediarlo.

Por lo que mira al momento actual creamos que los llamados *caballos de Düsseldorf*, los católicos nacionales, fracasarán en su campaña, de lo cual los buenos deben alegrarse...

OTTO FINGER
Berlín 24-XII-97.

DE LA MAÑANA

Desde Llorito

Existe aquí extraordinaria excitación popular por un asunto que interesa á nuestro porvenir.

El Ayuntamiento de Sineu, de donde es sufragáneo Llorito, parece que pretende la propiedad de nuestra llamada «Comuna» y por ende negar á este pueblo de Llorito el derecho que según el artículo 90 y siguientes de la Ley municipal le corresponde, de constituir, por elección, una Junta administrativa de dicho monte.

Del derecho de propiedad que corresponde á Llorito existen documentos irrefragables, entre otros el título posesorio otorgado el 30 de marzo de 1767, documentos que hacen el asunto inquestionable; si acudimos á las columnas de la GACETA para hacer público el atentado caciquista de que quiere hacernos víctimas el Ayuntamiento de Sineu, es porque creamos necesario acudir á la opinión pública, ya que á veces no basta protestar el derecho, para que este se pueda ejercer.

Si es preciso publicaremos los documentos que demuestran nuestra propiedad, esperando que este popular diario, nos otorgará hospitalidad, ya que nos hallamos oprimidos por la injusticia.

VARIOS VECINOS.

Vida deportiva

Foot-ballistas

Ayer tarde se jugó en la muralla un match de foot-ball entre los clubs *Miramar* y *Nacional*.

La lucha fué reñida entre ambos teams, abundando los *hands y las cargas*, á consecuencia de las cuales resultó uno de los *delanteros* con ligeras contusiones.

Los teams estaban compuesto por los siguientes jugadores:

Miramar: Portero, Paco Quintana; defensas, Bartolomé Bosch y Elviro Sans, medios, Bartolomé Fortea, Mariano Aguiló y Antonio Rosselló; delanteros, Fernando Quintana, Cristóbal Serra, Leopoldo Piña, Pedro Martínez y Paco Rosselló.

Nacional: delanteros, Manuel Vives, José Flores, Ernesto Capaz, Juan Socías y Bernardo Páez; medios, José Ruiz y Antonio Mas; defensas, Alemany y José Estela; portero, Juan Vives.

Durante todo el tiempo que duró el partido no se ganó ningún *goal*, quedando cero á cero.

El partido se reanudará el día de Reyes, á las tres y media de la tarde.

¿Quién ganará? Difícil es adelantar.

PEPE POLÍNS.

Teatrales

Principal

Una función de Inocentes de buena ley tuvo lugar en este coliseo la noche del sábado.

El señor Villagómez organizador de esta velada nos demostró con ella poseer excelentes cualidades de autor con la mar de quinque cómico que bien lo querían para ellos muchos autores modernos.

En el segundo acto de *El genio alegre* el señor Díaz Adame hizo una *Doña Sacramento*, despiadante, Donato Jiménez una *Coralito* con más gracia jíntana que la propia Segura, y Villagómez una *Consolación* que si no llega á ser por las hechuras y por la nariz, nos creemos que era la propia Bremón.

La señorita Bremón, la señorita Alvarez Segura y la señorita Segura sacaron un Marqués de los Arrayanes, un Lucio y un D. Eligió magistralmente.

La señorita Bremón, la señorita Alvarez Segura y la señorita Segura sacaron un Marqués de los Arrayanes, un Lucio y un D. Eligió magistralmente.

Una pieza en un acto de José Pumar *Huevos pasados por agua*, valiendo ella una verdadera ovación al actor Camals, que representaba el papel de protagonista de la obra.

El miércoles, se representará *El octavo no mentir y Monigotes*:

el domingo, *Los dos sargentos franceses*; y el lunes, *El enemigo ó hijo sin madre*.

Dió después algunos consejos

espíritu generoso del catolicismo social que tanto desagrada á ciertos ricos que están probando en la manifesta repugnancia con que nos ven acercar al pueblo, lo positivo de su cristianismo.

H.

muy prácticos acerca de la organización del Sindicato obrero, cuyas bases serán aprobadas en junio el próximo domingo, y finalizó la reunión en medio de la satisfacción y del entusiasmo general.

H.

muchas tribus se sabe que las tribus sometidas entregan poquísimas armas.

Los rebeldes de Benisassen propónense ganar tiempo á fin de que llegue el período de las lluvias y se vean las columnas francesas imposibilitadas para aprovisionar.

Llegada de D. Jaime de Borbón á Orán.—Graves disturbios en Fez.

Madrid 29 (23'30)

El ministro de España en la Argentina cablegrafía desde Buenos Aires que ha sido detenido el tristemente célebre bandido apodado

El Vivillo, que se había refugiado en aquella república huyendo de la activa persecución de que

era objeto en España.

Ha sido ordenada su extradición.

En virtud de los tratados de

extradicación existentes, no podrá

ser ejecutado dicho bandido aun

que se le condene á muerte por

los tribunales de justicia española.

La sesión secreta del Senado.—

Aprobación del presupuesto de

la alta Cámara.—La libre circulación de los senadores.

Madrid 29 (23'45)

En sesión secreta celebrada

por el Senado se aprobó el presu

puesto de la Cámara, así como la

libre circulación de los senadores.

Según ella tendrán derecho los

senadores á circular libremente

por las vías férreas de cuatro gran

des empresas.

Esta cuestión parece, por las

informaciones particulares que

posee, promovió gran debate.

Tombola en el Hall de «Blanco y

Negro» á beneficio de una nueva

iglesia parroquial.—Fiesta bri

llante.

Madrid 29 (23'40)

En el espacioso Hall de «Blan

co y Negro» y «A B C» se ha ve

rificado brillante tombola á bene

ficio de las obras de la nueva pa

rrería de la Concepción.

Asistió una extraordinaria con

curencia de la aristocracia.

Ha resultado una fiesta por de

más suntuosa y consolidadora tanto

por la calidad de las personas que

se concurren como por la cuantía

de los óbolsos recogidos en el

beneficio de la Roca.

El Senado acuerda prorrogar la

sesión y celebrarla también mañ

ana domingo.

Se aprueban los capítulos res

tantes del presupuesto de Fomento,

y, señalada la orden del día, se

levanta la sesión.

Boletín religioso

SANTOS DE MANANA

San Silvestre papa y Santa Coloma

virgen

Oración de Cuarenta Horas

Concluyen en San Nicolás en acción

Almacenes Montaner

Sindicato 2 a 10 y Milagro 1 a 11

Grandes existencias y surtidos de géneros

EXTRANJEROS Y NACIONALES

en Pañería y Novedades de señora

Para la temporada de OTOÑO e INVIERNO

Sastrería á la medida para Señora, Caballeros y Niños. Gran surtido de modelos de Abrigo para Señora comprados ex-profeso en París y Londres. Camisería confección de blanco y sección especial de Bordados.

Sindicato 2 a 10 y Milagro 1 a 11

DE LA TARDE

Desgracia en C'an Carrió

Esta mañana ha sido encontrada en la finca denominada «C'an Carrió», situada en la carretera de Manacor, el cadáver de un individuo llamado Pedro Sbert Pons.

Según noticias el citado sujeto estaba trabajando en lo alto de un molino que hay en dicha finca teniendo la desgracia de caerse, de cuyas resultas ha fallecido al cabo de poco tiempo.

Tan pronto como en ésta se ha tenido noticia de la desgracia se ha trasladado al lugar del suceso el Juez de guardia y varios escribientes del Juzgado, empezando á practicar las actuaciones que el caso requería.

La Adoración Nocturna

Mañana la Sección de la Adoración Nocturna celebrará una de las vigilias más solemnes del año. A las diez y media se reunirán los adoradores de la sala de guardia y á las once se pondrá de manifiesto S. D. M.

Esta vigilia es pública obligatoria para todos los adoradores activos hasta las doce, pudiendo tomar parte en ella todos los honrarios que quieren agregarse. A las doce se retirará la guardia y quedará encargado de la guardia al Santísimo Sacramento el turno de San Alonso. A las cinco de la mañana habrá misa de comunión general.

Ayuntamiento

Sesión de hoy

El señor Alcalde, en atención á la festividad del día primero de año, convocó á los señores concejales para la sesión en primera convocatoria para hoy.

A las doce y cuarto empieza la sesión bajo la presidencia del señor Rosselló y con asistencia de los concejales señores Marià, Calvet, Trián, Rosselló (J), Calafell, Fuster, Planas, Castaño, Bonnin, Alemany (L), Canet, Juan (R), Pascual (M) Sampol (J) Juan (A). Acta y cuentas

Se procede á la lectura del acta de la sesión anterior quedando aprobada lo mismo que varias cuentas pendientes.

Dictámenes, oficios y proposiciones

Se da lectura á un dictamen de la Comisión de Obras sometiendo á la aprobación del Ayuntamiento el justiprecio del solar calle de la Cruz núm. 11 y Samaritana 18, acordándose que quede sobre la mesa.

También se acuerda que quede sobre la mesa otro dictamen de la Comisión de Ensanche proponiendo se proceda á la liquidación de las obras efectuadas en el portillo del baluarte de Santa Margarita.

Se da lectura á un oficio de la Comisión Provincial comunicando quedar rebajada en ciento cincuenta pesetas la parte de alquiler que corresponde al Ayuntamiento del edificio llamado Consulado de Mar.

El señor Alcalde usa de la palabra y da algunas explicaciones sobre el asunto.

Se da lectura á un oficio del Delegado de Hacienda comunicando la R. O. resolutoria de la petición del Ayuntamiento solicitando autorización para reducir la tarifa del impuesto sobre carnajes de lujo; acordándose que pase á la Comisión de Hacienda para su estudio.

Se acuerda adjudicar definitivamente á don José Tous la subasta de impresos y demás para 1908.

Se entera el Ayuntamiento de un oficio de la Junta Oficial de Socorros de Málaga agraciando el donativo de este Ayuntamiento.

Se aprueba un dictamen de la Comisión de Fomento sometiendo á la aprobación del Ayuntamiento el acta de remate de la subasta adjudicada provisionalmente á favor de don Juan Borrás y Sastre para obras en el ensanche del cementerio.

Se da lectura á otro dictamen de la misma Comisión proponiendo al Ayuntamiento se devuelva al contratista don Juan Garau y Sastre el depósito que tiene constituido en garantía del contrato de construcción de una alcantarilla y demás obras en el ensanche del cementerio, quedando aprobado.

gioso que integra á los habitantes de esta ciudad.

Correspondencia

Carnet mundano

Fallecimiento.

Esta mañana falleció en esta ciudad la respetable señora D. Carmen Suau Mulet, viuda de D. Onofre Canals.

La finada, persona de carácter amable y bondadoso, gozaba de grandes amistades y simpatías.

Dios la tenga en la Gloria.

Reciba su atribulada familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Del mar

El vapor correo *Cataluña* llegó ayer mañana procedente de Barcelona, siguiendo su viaje por la noche para Ibiza.

— Esta mañana ha llegado, procedente de Ibiza y Valencia, el vapor *Islaño*, el cual fue portador de la balija, pasaje y variada carga.

— Llegó esta mañana á Palma el bergantín goleta *Urbana*.

— Esta mañana salió de nuestro puerto la goleta *Valentín*.

— Para Barcelona saldrá esta tarde el vapor correo *Balear*.

Ferrocarril

Palma-Sóller

Túnel perforado

Ayer, á cosa de la una de la madrugada, quedó perforado el túnel del Pujol d'en Bañia, en las obras del ferrocarril. Al encontrarse las dos brigadas de trabajadores, se hicieron reciprocamente muchas expansiones de alegría, y se lanzaron cohetes y encendieron bengalas con profusión.

En el vapor villa de Sóller, llegaron ayer los aparatos ventiladores para el túnel Mayor. Es probable que se instalen en seguida, y que se haga por tanto mas cómoda esta penosa labor, á bastantes metros de profundidad.

En la sesión de hoy, celebrada por la Junta de Gobierno de la compañía del ferrocarril, se han nombrado respectivamente, Vocal de la Comisión Directiva y Director-Gerente interino, á D. Bartolomé Colom y D. Ramón Casanovas.

Todas las noticias que anteceden, han sido muy bien acogidas por la opinión.

No así, la de cierta dolencia que aqueja al Director propietario don Lorenzo Roses, obligado á pedir seis meses de licencia para reposarse; y por cuyo restablecimiento hacemos fervientes votos.

Correspondencia
Sóller 29 Diciembre 1907.

El patronato obrero

Ayer tarde entre los niños que asisten todos los domingos al Patronato obrero, en el claustro de San Francisco, se repartieron paños, conejos, turrones y otras golosinas.

Después salieron los muchachos, acompañados de algunos seglares católicos y del P. Vives, director del Patronato.

Visitaron á las autoridades y á los que protegen el Patronato, cantando canciones de felicitación. Buen número de niños llevaban fariolillos.

De la provincia

Mallorca

Felanitx 29 Diciembre 1907,

Solemnísimas, bajo todos conceptos, han sido las Cuarenta Horas que en honor de la Inmaculada Concepción y del Nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo se han celebrado en la iglesia de San Agustín los días 25, 26 y 27 del actual.

Todos los actos, especialmente los Litúrgicos, revistieron aquella gravedad que les son peculiares; pidiéndose en los actos de Coro la imponente armonía del Canto Gregoriano; gracias á la acertada dirección de personas entendidas en el asunto que nos copia, y al mismo tiempo las condiciones acústicas que reúne la citada iglesia.

Los sermones que estaban á cargo del Rvdo. D. Juan Pou Póro, y Custos de la misma iglesia y del Rvdo. D. Antonio Bennasar, Vicario, fueron muy elocuentes.

Qus Dios, desde el cielo bendiga á todas aquellas personas que con sus lamentos constean estos actos religiosos, y al catedral Sr. Custos por el afán y desvelo que demuestra en todos los actos del culto sagrado en la citada iglesia.

Una abundante y copiosa lluvia ha caído sobre nuestros campos llenando los sembrados de lozanía y verdor, causando que las habían quitado los fuertes vendados de principio de este mes de lo cual se hallan satisfechos los labradores y propietarios.

— El almendrón, una de las principales fuentes de riqueza de esta ciudad, se pagó actualmente á 86 pesetas tas el quintal ó sean los 42 kilogramos.

— Las funciones religiosas que se celebraron la noche de Navidad en la Iglesia parroquial, Iglesia de PP. Llorato y Iglesia de San Agustín, fueron solemnísimas y muy concurridas, sin que se cometiera el más mínimo desmán; lo que evidencia el espíritu reli-

gioso que integra á los habitantes de esta ciudad.

Correspondencia

Información telegráfica

Desde Madrid

(De nuestro correspondiente especial)

Del Extranjero

Noticias de Portugal

Madrid 30 (10'75)

Telegramas recibidos de Lisboa dicen que los primates del partido regenerador-progresista continúan aconsejando la resistencia á los individuos nombrados para constituir las comisiones provinciales.

La situación, como se vé, va agravándose.

Se teme que el dia 2 del próximo mes de enero en algunas provincias de Portugal ocurrirán graves conflictos.

Nuevo ministro italiano

Madrid 30 (10'50)

Roma.—Ha presentado la dimisión de su cargo el ministro de la Guerra.

Pare sustituirle ha sido nombrado Cassano.

Caída de un globo.—La gripe

Madrid 30 (15'00)

París.—En Evrau ha caído un globo sin el aeronauta que lo tripulaba.

Descubierta hasta ahora la procedencia del globo.

Noticias recibidas de Baltimore (America del Norte) comunican que la gripe está haciendo allí grandes estragos.

Actualmente se eleva á 50.000 el número de los atacados.

10,000 obreros repatriados

Madrid 30 (15'05)

Han llegado á Nápoles, procedentes de los Estados Unidos, 10,000 obreros que se repatrian por carecer de trabajo en aquella república americana.

La crisis obrera reviste con tal motivo en Italia muy serios caracteres.

Varias noticias

Embarque de emigrantes

Madrid 30 (10'55)

Comunican de Almería que ha zarpar de aquel puerto un barco que conduce á su bordo unas 300 familias.

Estas emigran á América.

En el muelle quedaron muchas otras que iban indocumentadas.

Se quedaron sin albergue ni recursos.

Aprobación que no gusta.—Dimisión.

Madrid 30 (11'00)

Se reciben noticias de Santander diciendo que, á consecuencia de la real orden aprobando el presupuesto de la Diputación provincial, se nota gran marejada en aquella Casa Consistorial.

El Alcalde ha presentado la dimisión.

Se dice que se dispone á secundarle todo el Municipio,

El cierre de las tabernas

Madrid 30 (11'05)

Ayer ordenó el ministro de la Gobernación Sr. La Cierva, que las tabernas cerraran los domingos á las ocho de la noche.

La mayoría de las instaladas en el distrito del Centro se negaron á cerrar.

Los dueños alegaron haber sido declarado ayer como día feriado, exento del descanso dominical.

Las tabernas que se negaron á cerrar han sido denunciadas.

En el Congreso.—Probable discusión de unos dictámenes.—Recurso de alzada contra varios nuevos impuestos municipales.

Madrid 30 (11'10).

Amenaza haber larga discusión sobre algunos dictámenes mixtos presentados en el Congreso y que introducen grandes aumentos.

Ante el Congreso la Asociación de propietarios ha interpuesto recurso de alzada contra varios nuevos impuestos municipales, creando en ocasión de la desgravación de los vinos y que deben compensar á los municipios de la pérdida del ingreso por aquel concepto.

Reclamaciones de La Cierva

Madrid 30 (15'15)

El ministro de la Gobernación, Sr. La Cierva, ha manifestado que ordenó el cierre de las tabernas como medida de orden público.

Añadió que no ha sido aceptada la dimisión que de su cargo presentó el alcalde de Santander.

También manifestó el Sr. La Cierva que desconoce el proyecto de huelga de los empresarios de los teatros de Barcelona.

ORTIZ.

INFORMACIÓN OFICIAL

Abre la sesión á las 3'35 bajo la presidencia del señor Dato.

El señor Suarez de Figueroa preguntó si se prorrogaba indefinidamente la sesión.

El señor Presidente contestó que según las necesidades del debate haría la Cámara las propuestas que

dentro el reglamento se pudieran formular.

El señor marqués de Santillana leyó párrafos de la memoria del comisario regio del canal de Isabel II y protestó de la inmoralidad y falta de equidad que entraña el proyecto.

JUAN MATONS CAN JUANET

sociales.—**Sastrería:** Se confeccionan toda clase de trajes para caballero y niños con prontitud y esmero.—**Confecciones:** Abrigos para Señora, Capotes Rusos, Zamaras y Capas, grandes existencias.
PONGAN LA ATENCIÓN: En las últimas **Novedades** que ha recibido la **CASA MATONS** procedentes de los principales **Centros de Modas** en Fanelas, Tejidos, Géneros de punto, Panolería, Lienzos, Sedería, Lanería, Mantas de lana, Paraguas, Tapicería y en especial para **Equipos de Novios**. **CAN JUANET** se ha distinguido siempre por las muchas existencias que presenta en todos los artículos.—**Despacho:** Jaime II, 39 al 47.—**Almacén:** San Bartolomé 22 al 25.—**Taller de Sastrería:** Jaime II 43 entl.

ALFOMBRAS Y ALFOMBRITAS

Las encontrarán en el almacén de Antonio Juan Marroig—Hostalets, 19—PALMA

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Enero saldrá de Bilbao, el 20 de Santander, el 21 de Coruña el vapor **REINA M. CRISTINA** directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela Colombia, combinaciones para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Diciembre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga, el 30 de Cádiz el vapor **MONTSERRAT** directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos litorales de Cuba é Isla de Santo Domingo también admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venesuela-Colombia

El día 11 de Enero saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y 15 de Cádiz el vapor **MANUEL CALVO** directamente para Las Palmas. Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guanra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panama con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También admite carga para Maracaibo, Carapana, Curaçao y Curuana con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad, con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 1 de Enero saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias el vapor **I. DE PANAY** directamente para Génova, Port Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de África, de la India, Java, Jumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos-Aires

El día 2 de Enero saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor **P. DE SATURSTEQUI** directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor **M. L. VILLAVERDE** directamente para Tanger, Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

El día 25 de Enero saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor **SAN FRANCISCO** a Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Mazagan y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cadiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábado.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como hacreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasaje de ida y vuelta. También se admite carga y se expedien pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 abril 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

Servicios comerciales.—La sección de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Para más informes dirigirse Plaza de Antonio Maura, núm. 4—Palma



Nuestras comunicaciones

Ferrocarriles de Mallorca

Salidas de Palma: Para Manacor, a las 7:40, 14 y 18:15; para Felanitx, a 7:40, 14:08 y 18:15; para La Puebla, a las 7:40, 14:40 y 18:15.

Vapores correos

Salidas de Manacor: Para Palma, a las 2:30, 6:30 y 17:15; para Felanitx y La Puebla, a las 6:30 y 17:15.

Salidas de Felanitx

Para Palma, Manacor y La Puebla, a las 6:40, 12:15 y 17.

Salidas de La Puebla

para Palma, Manacor y Felanitx, a las 6:55, 12 y 17:25.

Vapores correos

Salidas de Palma para Barcelona: Los lunes, martes, jueves y sábados a las 6 y media tarde.

Salidas de Palma para Ibiza y Valencia

Los viernes a las 12.

Salidas de Palma para Ibiza

Los domingos a las 10 noche, miércoles y viernes a las 12 de la mañana.

Salidas de Palma para Argel

Los jueves a las 12.

Salidas de Palma para Marsella

los sábados a las 12.

Salidas de Ibiza para Palma y Barcelona

los miércoles a las 10 noche.

Salidas de Ibiza para Palma

los domingos a las 10 noche.

Salidas de Barcelona para Palma

los lunes, miércoles, jueves y sábados a las 6 y media tarde.

Salidas de Barcelona para Palma y Argel

los miércoles a las 6 y media tarde.

Participa á sus numerosos clientes y al público en general haber recibido los artículos de **INVIERNO** para Señoras y Caballeros.

Pañería: Extensos surtidos para todas las clases de punto, Panolería, Lienzos, Sedería, Lanería, Mantas de lana, Paraguas, Tapicería y en especial para **Equipos de Novios**. **CAN JUANET** se ha distinguido siempre por las muchas existencias que presenta en todos los artículos.—**Despacho:** Jaime II, 39 al 47.—**Almacén:** San Bartolomé 22 al 25.—**Taller de Sastrería:** Jaime II 43 entl.

ECONÓMICAS — MALLORQUINAS

Programas é invitaciones para fiestas religiosas

Se confeccionan con artísticas viñetas y elegantes tipos á una 6 mas tintas sobre papel mate 6 satinado.

HSTAMPAS económicas con la imagen del Santo que se dese

Tipo-Litografía de ROBENCUEL Y QUINTANER Calle 2, y Conquistador, 30 — Suertes en Inca y Palma

SE VENDEN

Dos pisos en la calle de la Puebla del Mar núm. 8 y una botiga con dos pisos interiores en la calle de los Huertos de esta ciudad.

Para informes dirigirse a la Agencia de Publicidad. Luz, 21, Palma.

Colligate fragmenta.

Recoged sellos usados, monedas y antigüedades extranjeras y papel estampado para el sosténimiento de niños pobres destinados al sacerdocio, y enviado al Despacho de la Obra de Béneficio, Caputxas, 4 entre. Barcelona.

ALMENDROS DE TRES AÑOS

Grandes plantones de Juan Garau. Los hay insertados de buena calidad Albaricoqueros de semillas y de fruto.

Informarán: Calle Mayor, 13-Inca.—Calle de Caldés, 13 Palma.

SOCIEDAD GENERAL de Transportes Marítimos á Vapor de Marsella

SERVICIO DEL MES DE ENERO DE 1907

Línea directa para el Rio de la Plata

Salida de Barcelona el 21 de Enero directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

PLATA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.º, Dormitorio de San Francisco, 25 principal,—Barcelona;

Dinero

Se admiten encargos de las personas que desean tomarlo á préstamo, como también de las que tengan para colo-

carlo. Tam bién se admiten de las que se desean comprar ó vender fincas rústicas y urbanas ó necesiten quien se las administre cobrando las rentas ó alquileres, pagando las contribuciones y censos, cudiendose además de las reparaciones ne-

cessarias.

Calle de los Hostales n.º 15-2. Palma

Sedes de avendar

Un reloj de pared, una cómoda con piedra, un pupitre de estudiante y variadas herramientas de carpintero. Para informes: Montesión, núm. 5, botica.

INTERESA

á los que se ausentan

El antiguo embalador Bernardo Font, se ha trasladado calle de la Soledad, núm. 18. Especialidad en embalajes y trasporte de muebles.—Corresponden á los principales puntos de España.—Se responde de roturas, presupuestos gratis.

NO CONFUNDIRSE

Soledad, núm. 18, (Carpintería)

Se alquila

Un tercer piso en la calle de San Miguel n.º 73 de inmejorables condiciones de luz, ventilación agua y gran capacidad.—Para informes y las llaves en el primer piso.

Vapores Directos

Línea de la América del Sur

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá del puerto de Barcelona el dia 31 de este mes el vapor

JOSE GALLART

admitiendo carga y pasaje.

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, y Habana saldrá de este puerto el dia 31 del corriente, el vapor

CONDE WIFREDO

admitiendo carga y pasaje para dichos puntos.

NOTA.—La carga previamente comprometida se recibrá en lan-

chas los días 28 y 30 del corriente.

Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía señores MARTINEZ Y PLANAS.

SAN JUAN. 20-PALMA

CONTESTACIONES

AL PROGRAMA PARA LOS EXÁMENES DE

RESPUESTAS Ó SECRETARIOS DE AVIUNTAMIENTOS

PUBLICADAS POR LA

BIBLIOTECA LEGISLATIVA de la GACETA de MADRID.

CON LA COLABORACIÓN DE LOS SEÑORES

D. Rufino Blasco, Regente de la Escuela Normal Central de Madrid;

D. Ramón Cavanna, Catedrático de Contabilidad de la Administración de la Hacienda Pública; D. Valentín San Román, Profesor mercantil; D. Ramón Sánchez de Ocaña, Vicesecretario de la Comisión de Códigos, y D. José Zaragoza y Quijarro, Juez de primera instancia por oposición.

Precio de la obra en una sola pieza 20 pesetas

Por cuadernos, á una peseta cada cuaderno de dos pliegos

Se admiten suscripciones en la agencia de la Gaceta en Palma—Luz, 21 y en las principales librerías

Restaurant de Luch

de Damián Pons

Menú que se sirve en este Restaurant:

Primera clase

ALMUERZO chocolate e café con leche 0'50

(arroz con pollo, toro)

(olla, pollo en salsa) 0'50

dulce y fruta, café